

Los continuos abusos hacen que un pequeño grupo se aglutine y alquile una bodega, comenzando a elaborarse su propio vino. Con 24 kilos de uva obtenían 19 y 20 litros de vino (si se la elaboraba un bodeguero solo les daba 16), a parte de que con los residuos obtenían alcohol, lo cual suponía unos ingresos complementarios. Esta primera experiencia exitosa los anima.

Entusiastas de la idea de agruparse para elaborar vino y alcohol, son Vitor Pardo, y Enrique Vergara (4). Vitor Pardo poseía experiencia en el proceso de elaboración por haber trabajado en bodegas. Junto a ellos, algunas decenas de campesinos dispuestos a llevar adelante la empresa. Casi todos ellos, antiguos militantes de organizaciones de clase, durante la II República y la Guerra Civil, y algunos participantes en la experiencia colectivista.

El motor de esta unión es la *necesidad de defender unos intereses económicos comunes*.

La primera dificultad es la carencia de marco legal para unirse. Se decide crear una cooperativa. Como ya existe una - aunque sin ninguna actividad - se plantean aprovechar la estructura jurídica de la ya existente.

4. -

#### **La segunda época de la Cooperativa: defensa de los intereses económicos (1953 - 1960).**

El 13 de mayo de 1953, se reúnen algunos miembros de la Junta rectora, con asistencia del secretario provincial de la Obra Sindical de Cooperación: "sometiéndose a la consideración de los asistentes en ésta reunión la disolución de ésta cooperativa. No pudo tomarse acuerdo por no asistir número de socios, por lo cual hubo de ser aplazada" (5)

Así el movimiento asociativo se encauza a través de la legalidad vigente, aprovechando el marco jurídico de la Cooperativa San Antonio Abad ya existente.

---

(4) Enrique Vergara, veterinario, había sido durante la guerra civil teniente del Ejército Popular y militante del Partido Comunista. Fue depurado por motivos políticos al acabar la contienda.

(5) Libro de Actas de la Junta rectora. 13.5.1953. Archivo Coop. S.A.A.